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Alumnos del Instituto Galileo en sept iembre pasado. CARLOS ESPESO 

47.300 jóvenes buscan en 
Castilla y León un futuro 
laboral a través de la FP 
La consejera de 
Educación garantiza que 
todos ellos podrán 
desarrollar las prácticas 
en empresas que marca 
la nueva legislación 

SUSANA 
ESCRIBANO 

VALLADOLID. La Formación Pro
fesional es la vía elegida por 

47.300 alumnos en Castilla y León 
para buscar un futuro laboral. 
"Una enseñanza que está en 
auge», destacó Rocío Lucas, con
sejera de Educación, al inicio de 
una jornada de formación que 
acogió el Consejo Económico y 
Social (CES) de Castilla y León. 
Muy conectada con el mercado 
laboral. 

En este momento, casi el 93% 
de esos jóvenes encuentra un em
pleo en la comunidad, la mayor 
parte en su propia provincia. La 
FP se ha convertido, en palabras 
de Rocío Lucas, en una «vía de 

excelencia» para formar profe
sionalmente a los jóvenes y en 
una palanca de impulso a la ac
tividad proouctiva yde «retención 
de talento». 

Lucas garantizó las prácticas 
en empresas para todo ese con
tingente de estudiantes en un mo
mento en que se impulsa la for
mación dual, la académica y teó
rica en los institutos y otra emi
nentemente práctica en centros 
de trabajo. La consejera destacó 
la puesta en marcha este curso 
de 52 nuevos ciclos formativos 
en actividades vinculadas al te-

23 puntos informativos concienciarán 
sobre la separación de residuos 

El Ayuntamiento de 
Valladolid y Ecoembes 
han puesto en marcha 
esta campaña 

EL NORTE 

VALLADOLID. El Ayuntamiento de 
Valladolid y la organización me
dioambiental de Ecoembes han 
puesto en marcha una campaña 
para concienciar a la ciudadanía 
sobre la «correcta separación de 
residuos domésticos», a través 
de la instalación de 23 puntos in
formativos en diferentes calles, 
mercados municipales, merca-

dos al aire libre y centros comer
ciales. Así lo presentaron el con
cejal de Salud Pública y Seguri
dad Ciudadana, Alberto Cuadra
do, junto al representante de 
Ecoembes, Juan M. Alonso de Ve
lasco, en uno de los puntos infor
mativos ubicado en la Plaza de la 
Trinidad. 

La propuesta se enmarca en el 
convenio suscrito entre el Con
sistorio vall isoletano y Ecoem
bes, para la recogida y correcta 
gestión de la fracción de envases 
ligeros. 

Se trata de una campaña que 
comenzó el día 17 de septiem
bre, y que tiene como objetivo, 

según el Consistorio, de «promo
ver la concienciación y partici
pación ciudadana, para fomen
tar que el reciclaje se realice de 
forma adecuada, de esta forma 
informar a la población del des
tino de los residuos y de la forma 
correcta de reciclarlos». 

Para su desarrollo se estable
cerán 23 mesas informativas con 
un monitor, diez de ellas en la ca
lle, seis en mercados municipales, 
cuatro en mercadillos y tres en 
centros comerciales. Esta prime
ra parte de la campaña finalizará 
el 30 de septiembre y en el mes 
de octubre se realizarán visitas 
a establecimientos comerciales. 

EL DATO 

93% 
de esos jóvenes encuentra 
un empleo en la comunidad, 
la mayor parte en su propia 
provincia 

rritorio, con perfiles que deman
dan las empresas . 

La Formación Profesional es 
una enseñanza cuyo número de 
alumnos «crece año tras año» . 
Un incremento que este curso es 
del 2,56%. 

La Formación Profesional se 
haya inmersa en un momento de 
cambio normativo y adaptación 
de los currículos a una nueva ley 
que, a juicio de la responsable au
tonómica de Educación, se ha he
cho de espaldas a las comunida
des y las peculiaridades de cada 
territorio. «Nuestro tejido produc
tivo no se parece en nada al de Ma
drid o el País Vasco», precisó Lu
cas, que añadió en el paquete de 
criticas al Gobierno central las «tra
bas burocráticas» de la nueva nor
mativa y la demora en el desarro
llo de la nueva ley orgánica, con 
efecto dominó en las regulaciones 
dependen de las autonomías. 

Compromiso empresarial 
Tanto la consejera como el pre
sidente del CES de Castilla y 
León,Enrique Cabero, elogiaron 
el compromiso de las empresas 
para impulsar el carácter dual de 
la FP con las prácticas, algo que 
facilita luego la empleabilidad de 
los estudiantes y una formación 
muy pegada a las necesidades 
que demanda el mercado labo
ral. Cabero avanzó que el CES 
hace un seguimiento del proble
ma que suponen los puestos va
cantes que las empresas no lo
gran cubrir al no hallar trabaja
dores con perfiles cualificados 
que se adapten a ese empleo, con 
un estudio de esas necesidades 
que permita hallar soluciones. 

Miércoles 25.09.24 
EL NORTE DE CASTILLA 

CCOO denuncia la 
falta de más de 150 
laborales en los 
centros educativos 
de la región 

EL NORTE 

VALLADOLID. La Federación de 
Enseñanza de CCOO en Casti
lla y León ha denunciado la si
tuación «preocupante» en la 
que se encuentra el personal 
laboral de los centros educa
tivos, tras constatar al inicio 
de este curso, según añade, la 
falta de más de 150 contrata
ciones pendientes. 

Esta situación afecta prin
cipalmente a las categorías de 
Personal de Servicios, Ayudan
tes Técnicos Educativos, Fi
sioterapeutas y Educadores, 
entre otras, y provoca una si
tuación de «colapso» en algu
nos centros de la comunidad. 

En este sentido, CCOO, a tra
vés de un comunicado recogi
do por Europa Press, alude a 
casos de alumnado que carece 
de personal de atención direc
ta y casos de personal doblan
do turnos y centros con plan
tillas incompletas que provo
can situaciones de sobrecar
ga entre el personal existente. 

Todo ello, ajuicio del sindi
cato, es consecuencia de la de
mora de la Consejería de Edu
cación en la organización del 
inicio de curso 2024-2025 por 
la falta de previsión a la hora 
de sustituir tanto al personal 
laboral que participó en el con
curso de traslados como al que 
finalizó su contrato en el año 
2021, al haberse cumplido el 
máximo legal de tres años de 
contratación. 

CCOO considera que ambas 
situaciones eran previsibles por 
parte de la consejería y es inad
misible que un mes después las 
vacantes sigan sin cubrirse. 

El Corte Inglés y el 
Ayuntamiento. contra 
el abandono de animales 

EL NORTE 

VALLADOLID. El Corte Inglés yel 
Ayuntamiento organizan, con 
mot ivo del Día Mundial de los 
Animales, un evento que reuni
rá a los amantes de los perros y 
a sus mascotas en una jornada 
deportiva cargada de solidari
dad . Tendrá lugar el domingo 6 
de octubre, desde las 8:00 horas, 
en el Parque de las Contiendas, 
donde se juntarán personas y 
sus mascotas para correr y ca
minar juntos con el objetivo de 
promover la defensa de los ani
males domésticos. Por cada ins-

cripción a la canicross (salida a 
las 9:00 horas) y la marcha fa
miliar canina (salida a las 11:00 
horas) se donará un kilo de pien
so a la asociación sin ánimo de 
lucro Defaniva. El evento conta
rá con la participación de pro
tectoras de animales. La direc
tora de Comunicación de El Cor
te Inglés en Castilla y León, Re
beca Bezos, indicó que «uno de 
los objetivos fundamentales de 
El Corte Inglés es contribuir de 
manera positiva a la sociedad a 
través del desarrollo de iniciati
vas que, como ésta, conjugan de
porte y compromiso social». 
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La Junta apuesta por la industria 4.0 con 
una inversión de más de 23,5 millones 
Las ayudas contribuirán a mejorar la eficiencia de los procesos 
productivos de la empresas mediante la robótica o la Inteligencia Artificial 

leal 
Burgos 

La Juma impulsa la innovación 
tecnológica de más de un cente
narde induslrias de la comunidad 
y moviliza más de 23,5 millones 
de inversión en industria 4.0. El 
director general de Industria, Ma
riano Muñoz, destacó ayer duran
te la inauguración del «Encuentro 
Tecnológico Burgos Industria 
4.Q}). que se celebra en esta ciu
dad, el compromiso de la Juma de 
Castilla y León con el desarrollo 
tecnológico de las indu strias de la 
comunidad. 

Este compromiso se (raduce 
por un lado, en el apoyo económi
co a las empresas que realizan in
versiones de digitalización indus
trial, y por OIm, en la colabora
ción con entidades que promue
ven proyectos singu lares enfoca
dos al desarrollo tecnológico. 
Mariano Muñoz,junto al director 
Digital Innovation Hub Industl)' 
4.0 (DIHB U), Mario Pampliega, 
y la alcaldesa de Burgos, Cristina 
Ayala, inauguraron ayer el «En
cuentro Tecnológico Burgos In
dustria 4.0}}, que se ce lebra en el 
Fórum Evolución de la ciudad. 
Este evento tiene como objetivo 
promover el desarrollo de la in
dustria 4.0 y visibilizar las solu
ciones tecnológicas que se están 
aplicando en el tejido industrial 
de Burgos y del conjunto de la co
munidad. 

Durame la inauguración, Mu
ñoz destacó el apoyo que la Con
sejería de Industria, Comercio y 
Empleo viene prestando a este IÍ
po de iniciativas, con una línea de 
ayudas destinada a financiar la in
troducción de soluciones tecnoló-

, vicepresidenta Isabel Blanco, durante el acto de celebración del 50 aniversario de la empresa Clarios, ayer en 
Burgos. 1 Ricardo OrdÓl'iez - leal 

Blanco pide «romper los estereotipos» y 
defiende la industrialización de Castilla y León 

La vicepresidenta de la Junta de Castilla y Le
ón, Isabel Blanco, ha defendido este martes que 
esta comunidad lÍene un perfi l industrial que en 

Efe, 
Burgos 

ocasiones no es reconocido, por 
lo que ha pedido «romper los es
tereotipos de que en esta comu-
nidad no hay industria}} . 

En declaraciones a los periodistas en el acto de 
celebración delj(1' aniversario de la empresa Cla
rios, que fabrica baterías de automóvil en Burgos, 
se ha referido a esta empresa como ejemplo de la 
existencia de empresas punteras en los tecnológi
co. 

La vicepresidenta ha señalado entre los secto
res industriales más importantes de la comunidad 
al de automoción, que supone más del 20% de la 
capacidad de producción de automóviles de Espa
ña y aporta el 25% del Producto Interior Bruto de 
Casti lla y León. 

También ha llamado la atención sobre la estra
tegia de talento e innovación del gobierno autonó
mico, con medidas para favorecer el emprendi
miento y aumentar el tejido industrial ; la apuesta 
por la innovación, con 30 millones en ayudas a la 
investigac ión para empresas y universidades; y la 
transfonnación digital y la sostenibi lidad. 

Educación asegura que 
los alumnos de FP tienen 
prácticas de «calidad» 
Rocío Lucas confirma que el 92% de los 
estudiantes logra un trabajo en la comunidad 

leal 
Valladolid 

La consejera de Educación, Ro
cío Lucas, aseguró ayer que los 
47.300 alumnos de Formación 
Profesional matriculados este cur
so en centros educativos de Casti
lla y León tiene aseguradas prácti
cas «de calidad}} en empresas de la 
comunidad gracias al compromiso 
del tejido productivo. 

Lucas, que realizó estas declara
ciones en la sede del Consejo Eco
nómico y Social antes de participar 
en una jornada fonnativa sobre la 
aplicación de la nueva ley de FP en 
Castilla y León, también, recalcó 
que la apuesta de la Junta es seguir 
potenciando una educación en au
ge como la Fonnación Profesio
nal, tal y como demuestran los 
47.300 alumnos matricu lados este 
año y que suponen un 2,56% más 

La consejera Rocío locas, junto al presidente del CES, Enrique cabero, ayer 
en Valladolid. I M. Chacóo - leal 

que el curso pasado. Al mi smo 
tiempo, argumentó la alta emplea
bilidad de la FP y apumó que cer
ca del 92% de los alumnos caste
lIanoleoneses logran un trabajo en 
la comunidad, mientras que un 

83% lo hace cerca de su provincia. 
«Estamos ante una enseñanza de 
vital importancia para la comuni
dad, desde el punto de vista de la 
empleabilidad, así como de la re
tención y atracción del talento, por 

gicas en el ámbi to de la fabrica
ción avanzada. Mediante este 
programa de «Industria 4.0}}, la 
Junta ha impu lsado ya la digitali
zación industrial de más de un 
cemenar de empresas de Castilla 
y León, movilizando una inver
sión superior a los 23,5 millones 
de euros. 

Estas inversiones están contri
buyendo a mejorar la eficiencia 
de los procesos productivos y la 
calidad de los pnxluctos, median
te la incorporación de la robótica, 
la inteligencia artificial, la reali
dad virtual y aumemada, y otro IÍ
po de soluciones tecnológicas ba
sadas en la digitalización indus
trial. Iniciativas que Muñoz cali
ficó de necesarias para garantizar 
la competi tividad de las indus
trias de Castilla y León, y que se
guirán comando con el respaldo 
económico del Gobierno autonó
mico. 

Producción avanzada 

Paralelameme, la Consejería 
está apoyando de forma activa un 
gran número de proyectos singu
lares enfocados al desarrollo tec
nológico, la producción avanzada 
y la innovación en las industrias 
emergentes. Entre estos proyec
tos están los promovidos por la 
asociación DIBHU para la pues
ta en marcha de dos laboratorios, 
uno de exoesqueletos y robótica 
colaborativa, y otro de tecnología 
5G. Igualmente, la Junta está co
laborando con el laboratorio de 
aplicación, diseño y uso de dro
nes, capitaneado por la Universi
dad de Burgos. 

El encuentro de ayer, coorgani
zado por DIHBU y el Ayunta
miento de Burgos, a través de 
ProBurgos, cuenta también con 
el apoyo de la Consejería de In
dustria, Comercio y Empleo e in
cluye una muestra, «Expo Indus
tria 4.0}}, con 42 demostradores 
tecnológicos, tres de ellos extran
jeros, que dan cuenta de solucio
nes innovadoras testeadas para 
ser aplicadas en entornos indus
triales, además de cinco puntos 
de información de servicios de 
valor añadido para la digitaliza
ción de la industria de la comuni
dad. 

lo que la vamos a seguir cuidando 
y potenciandm}, recalcó. 

Lucas cifró en 12.000 las em
presas que necesita la región para 
ofertar prácticas a sus alumnos de 
FP en este curso y destacó que tan
to las organizaciones empresaria
les, como las cámaras de comercio 
y los clúster están plenamente 
comprometidos con la FP. La con
sejera también explicó la impor
tancia de la jornada celebrada en el 
CES dado que la aplicación de la 
nueva ley de FP ha provocado una 
mayor carga burocrática en los 
cemros educativos. 

Por su parte, el presidente del 
CES, Enrique Cabero, apuntó la 
importancia que la FP tiene en Cas
tilla y León vinculada a la atención 
de las necesidades de las personas, 
de las empresas y a la mejora de la 
productividad y aseguro que se tra
ta de una de las «principales palan
cas de transfonnación del sistema 
económico y productivO}}. 

rincalma
Resaltado

rincalma
Resaltado



I.A RAZÓN· Miércoles. 25 de septiembre de 2024 

Todo el alumnado de FP podrá 
realizar prácticas de «calidad» 
~ Rocío Lucas 
destaca el 
compromiso del 
tejido empresarial 
de la Región con 
esta enseñanza 

Santiago Felipe. VALLADOLID 

La consejera de Educación, Rocío 
Lucas, aseguró que los 47.300 
alunmos de Formación Profesio
nal matriculados este curso en 
centros educativos de Castilla y 
León tiene aseguradas prácticas 
.. de calidad" en empresas de la 
Comunidadgraciasalcompromi
so del tejido productivo. 

Lucas, que realizó estasdeclara
ciones en la sede del Consejo Eco
nómico y Social antes de partici
par en una jornada formativa 
sobre la aplicación de la nueva ley 
de FP en Castilla y León, también, 
recalcó que la apuesta de la Junta 
es seguir potenciando una educa
ción en auge como la Fonnación 
Profesional, tal y como demues
tran los 47.300 alumnos matricu
lados este año y que suponen un 
2,56 por ciento más que el curso 
pasado. 

Enrique Cabero junto a la consejera de Educación 

Al mismo tiempo, argumentó la 
alta empleabilidad de la FP y 

apuntó quecerca del92 por ciento 
de los alunmos castellanos y leo
neses logran un trabajo en la Co
munidad, mientras que un 83 por 
ciento lo hace cerca de su provin
cia . .. Estamosanteunaenseñanza 
de vital importancia para la Co
munidad, desde el punto de vista 
de la empleabilidad, así como de 

la retención y atracción del talen
to, por lo que la vamos a seguir 
cuidando y potenciando», recalcó 
la consejera. 

Lucascifróen 12.oo0Iasempre
sas que necesita la Comunidad 
para ofertar prácticas a sus alum
nos de FP en este curso y destacó 
que tanto las organizaciones em-

CyL Digital 
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castilla y León 

presariales, como las cámaras de 
comercio y losclúster están plena
mente comprometidos con la FP. 

La consejera también explicó la 
importancia de la jornada celebra
da en el CES dado que la aplica
ción de la nueva ley de FP ha pro
vocado una mayor ca rga 
burocrática en los centros educa
tivos y más .. trabas» en uno de los 
((pilares fundamentales» del siste
ma educativo. En este sentido, 
puso en valo r el trabajo de los 
equipos directivos de los centros 
y de los propios docentes para 
adaptarse a una nueve ley que es
tablece que toda la FP se convier
teendual. 

Por su parte, el presldeme del 
CES, Enrique Cabero, apuntó la 
importancia que la FP tiene en 
Castilla y León vinculada a la aten
ción de las necesidades de las per
sonas, de las empresas y a la me
jora de la productividad y aseguró 
que se trata deuna de las .. princi
pales palancas de transformación 
del sistema económico. 

PAU 
Porotra parte, Lucas también con
firmó que el grupo de comunida
des del PP continúa trabajando 
para fija r los criterios comunes de 
la nueva Prueba de Acceso a la 
Universidad (PAU). Así, adelantó 
que se ya establecido criterios 
como las fechas, formato de exá
menes, penalización de las faltas 
de ortografía y contenidos, y que 
en la actualidad los grupos de tra
bajo están perfilando losacuerdos 
para que en breve se den a conocer 
a los centros educativos. 

AUTONOMÍAS 39 

La Universidad 
Isabel I abre el 
curso con 14 
nuevas 
titulaciones 

Fernando García. BURGOS 

La Universidad Isabel I ha in
augurado un nuevo curso aca
démico con una amp liada 
oferta educativa en la que se 
incluye catorce nuevas titula
ciones, como destacaba en el 
acto el rector de la Institución, 
Alberto Gómez Barahona, 
quien reafinnó su compromi
so con la excelencia académi
ca y la expansión internacio
nal. Lalsabellcuentaconmás 
de 6.000 alumnos e incluye 
este curso 15 grados, seis do
bles grados y 19 másteres ofi
ciales. 

Este año se incorporan tres 
nuevas titulaciones oficiales, 
los grados en Logopedia y Pe
dagogía y el Máster en Rendi
miento Deportivo. A ellos se 
sumansiete programasMBA y 
cuatro másteres en ingeniería 
informática, consolidando a la 
universidad como un referen
te en formación flexible y 
adaptada a las demandas del 
mercado. 

Además, el próximo curso se 
sumaráel Doctoradoen Segu
ridad y Defensa a los actuales 
grados ofrecidos. 

INSCRIBETE GRATIS 

900909752 
CYLD I G IT AL. ES 
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Enrique Cabero y RoCÍo Lucas II IVAN TOMÉ 

Los 47.300 alumnos de 
FP tendrán prácticas 
«de calidad» 
~ Lucas garantiza el 

«compromiso» de 
unas 12.000 empresas 
de la Comunidad 

ABe 
VALLADO LID 

La consejera de Educación. Rocío Lu
cas. aseguró ayer Que los 47.300 alum
nos de Formación Profesional matri
culados este curso en centros educa
tivos de Cast illa y León t iene 
aseguradas prácticas «de calidad)) en 
empresas de la Comunidad gracias al 
«compromiso)) del tejido productivo. 

Lucas. Que realizó estas declaracio
nes en la sede del Consejo Económico 
y Social antes de participar en una jor
nada sobre la aplicación de la nueva 
ley de FP en Castilla y León. también 
recalcó Que la apuesta de la Junta es 
segu ir potenciando una enseñanza 
Que ha aumentado la matrícula un 2.56 
por ciento este año. Al mismo tiempo. 
apuntó Que cerca del 92 por ciento de 
los alumnos castellanos y leoneses lo
gran un trabajo en la Comunidad y ci
fró en 12.000 las empresas Que se ne
cesitan para ofertar prácticas a sus es
tudiantes en este curso. Algo para lo 
Que cuenta con el «compromiso)) tan
to de las empresas. como las cámaras 
de comercio y los clúster. infonna leal. 

CASTILLA Y LEÓN 49 

El Comité de Ética pidió 
su propio informe sobre 
Corchado antes de 
reclamárselo a la USAL 
~ El texto acusa al rector 

de «manipulación» 
para «brillar» como 
investigador 

M. ANTOLiN 
VALLADOLID 

Lejos de zanjarse la polémica Que ro
dea al actual rector de la Universidad 
de Salamanca. Juan Manuel Corcha
do. por la supuesta utilización de au
tacitas de sus trabajos para inflar su 
currículum investigador. recientemen
te se ha dado a conocer un nuevo in
fonne Que aviva la controversia Se tra
ta de un análisis elaborado por Alber
to Martín y Emilio Delgado. expertos 
en bibliometría de la Universidad de 
Granada. Que acusa al también cate
drático de Ciencias de la Computación 
e Inteligencia Artific ial de «manipu
lacióo» y de crear un «entramado edi
torial dirigido a producir publicacio
nes y citas a fin de brillar en sus per
files bibliográficos y bibliométricos)) 
y «de resplandecer en los rankings de 
investigadores y de universidades)) 
Que se basan en esos indicadores. 

Este nuevo estudio fue encargado 
el 29 de mayo por el Comité Español 
de Ética de la Investigación - Que a su 
vez fue requerido por el Ministerio 
para investigar al respecto el día 3 de 

mayo- con el objetivo indagar sobre 
las acusaciones Que habían apareci
do en varios medios sobre Corchado. 

Fue en junio cuando los expertos 
de la Universidad de Granada le tras
ladaron sus conclusiones al Comité 
nacional. Que decidió mantener el 
contenido y el nombre de sus auto
res «en el anonimato)). A partir de ahí 
el 12 de ese mes el órgano estatal tras
mitió sus propias recomendaciones. 
en las Que pedía a la Universidad de 
Salamanca Que realizara una inves
tigación objetiva al respecto. 

la Usal designó entonces en su Con
sejo de Gobierno una comisión neu
traL dirigida por el catedrático de la 
Universidad de León. Salvador Rus. 
para poder llevar a cabo el encargo del 
Comité de Ética. Se levantó en ese mo
mento el anonimato tanto del conte
nido del informe granadino como de 
sus autores para poder trasladarlo a 
la comisión. Sin embargo. desde el ór
gano coordinado por Rus. Que no vio 
irregularidades. «no se han puesto en 
contacto)) con los investigadores de la 
universidad andaluza. señalan. Exper
tos Que apuntan en su informe Que 
Corchado elaboró «una fábrica de pu
blicaciones y citas erigida con ayuda 
de sus más estrechos colaboradores)) 
Que ha hecho Que su «producción e 
impacto científicQ») estén «sobreesti
mados)) y «no sean fieles a la realidad)). 
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CASTILLA Y LEON 
M1ÉRCOl.ES.2.~DE SE I'T I EMIlREDE20'.N ELADELANTADODESEGOVIA 

Intervención del Presidente de la Junta durante el Pleno de las Cortes de Castilla y l eón. 

Mañueco pide a Gallardo 
poner a la Comunidad 
por delante de su partido 
El presidente de la Junta se refirió a la amenaza procedente 
de la sede central de Vox de tumbar los presupuestos para 2025 

ICAl 

VALLADOUO 

••• EI presidente de la Junta de 
Castilla y León, Alfonso Fernán
dez Mañueoo, advirtió ayer aJuan 
Garda-Gallardo que "se equivoca 
de ad\'cr&"l rio" con "su obsesión" con 
el Paltido Populary le pidió que an
teponga los intereses de las perso
nas de la Comunidad a los de su 
partido, mientras qucel ¡lOI1a\'Qzde 
Vox retó a tramitar la leydeconcol'
dia, que calificó de "integradora" y 
"protectora con todas las víctimas", 

Fernández Mañueco, quien rc-

iteradamentc rep rochó a García 
Gall ardo su falta de autonomía 
respecto a las instrucciones de la 
organización nacional del parti
do, respondió en el pleno de las 
Cortes a las preguntas formu la
das sobre la ley de concordia por 
quienes han sido sus vicep resi
dentes en los gobiernos de coali
ción. Juan García-Gallardo (Vox) 
incidió sobre la "parte que no le 
convencc" del texto que se some
terá hoya votación y Francisco 
Igea (ex de Ciudadanos), en cuya 
formulación recoge palabras del 

presidente en las que dijo que es 
una norma más completa y más 
actual, que sigue las rccomenda
cionesde la Unión Europea para 
mejorar la atención a las vícti
mas, más derechos y respeta el 
el marco constitucional. 

"Es muy curiosa su pregunta 
propuesta conjunta que trae de la 
manode PSOE, la política hace e:'I:
traños compañeros de cama y pa
rece que les gusta a los dos e igual 
lo hacen en los Presupuestos. Sin 
ustedes, C"lStilla y León funciona", 
replicó Fernández Maílueco. 

También calificó de "chocante 
ycuriosa" la posición de Francis
co Igea de "acercamiento a Vox"y 
subrayó que en la Junta de Por
tavoces de las Cortes hubo dos 
posiciones: la del Grupo Popular 
que "quería hacer las cosas bien y 
con garantías", en referencia a la 
petición formulada por su porta
voz de que el Consejo Consulti
vo emitiera un informe sobre la 
legalidad de la norma , y los que 
querían hacer "ruido", donde si
tuó al ex de Ciudadanos. 

García-Gallardo rechazó estas 
acu&"lcionessobre la creación de una 
"pinza"desu paltidoconel PSOE y 
subrayó que es el PP quien ha pac
tado el 90 por ciento de los asu ntos 
en Bruselas, ha acordado la reno
vación del Consejo del Poder Judi
cial, se une a la política migratoria 
del Gobierno y mantiene el decreto 
de Memoria Histórica. "Aotrocon 
ese cuento", zanjó sobre el supuesto 
acuerdo con los socialistas. 

El portavoz de Vox incidió en si 
no le gusta al presidente "que se 
proponga una mirada limpiade la 
historia" a que "se dé un palo a mi
les de víctimas de la I 1 República", 
para recordar la norma aproba
da en Baleares yCantabria y afear 
que Mañueco en vez de ))<"lrecerse a 
los presidentes de Valencia, Carlos 
Mazón, o de Aragón Jorge Azcón 
quiera ser como la presidenta de 
Extremadura, María Guardiola. 

En ladúplica,el presidente le acu
só de "repetir el argumentario" y 
afeó que un dirigente de Vox Ma
drid (Ignacio Gal'liga) haya dicho ya 
que no tienen "miedo a tumbar los 
Presupuestos", al tiempo que acusó 
a García-Gallardode notenermar
gen ni iniciativa yde rompery salir 
del Gobierno por una imposición 
de la sede central de su ))<"lltido .• 

La Junta ofrece su apoyo para incluir las 
oleaginosas como producto asociado en la PAC 
'CA' 
VAlLADOUD 

••• La consejera de Agricultura, 
Ganadería y Desarrollo Rural, Ma
ría Gonz..'Í.lez Corral, expresó todo 
el apoyo de la Junta a lasoleagino
&"lS para que entren como producto 
asociado en la Política Agraria Co
mún (PAC), así como a h'a\'ésde los 
proyectosqueimpulsa el Instituto 
TecnológicoAgrario(ltacyl)en ma
teria de investigación, innovación 
y aplicación de nuevas tecnologías. 

González Corral, que clausuró 
este martes en el castillo de Fuen
saldaña (Valladolid) el foro 'Agro
proyclgirasol, 10 años cultivando 
un futuro sostenible en Castilla y 
León', remarcó que esta empresa 
nació hacediezaílos por la apuesta 

"firme" de Acor, una cooperativa 
tan emblemática" de la Comuni
dad, y por el g rupo Sovena, líder 
en oleaginosas. 

L"l consejera de Agricultura re
marcó que ha ayudado a conver
tir a Castilla y León en el "mayor 
productordegirasolycolza". Esto, 
aíladió, también ha faci litado la 
diversificación de las produccio
nes de la Comunidad, ya que a su 
juicio Acor ha abierto la puerta a 
otros cultivos más allá de la remo
lacha , que señaló permiten gene
ral' riquez.."l en el medio rural, pero 
también a través de la fábrica de 
refinado de Olmedo (Valladolid). 

"Espero que podamos celebrar 
pronto esos 20 años", dijo Gonz..'Í.
lez Corral quien deseó que Agropro 

siga creciendo y convirtiéndose en 
una marca líder en las oleagino
sas". Precisamente, el director ge
neral de la empresa, M iguel Costa, 
expresó el compromiso con el cul
tivo del girasol y la colz.."l en Casti
lla y León y en España. 

De hecho, señaló que sus planes 
defuturo pasan porseguircrecien
do en este mercado, en el que recor
dó So\'ena ya esta presente antes 
de su alianz.."l con Acor. Además, 
creen que su unión tiene todavía 
"mucho recorrido" por delante en 
el ámbito nacional. 

Además, indicó que este año scrá 
"un poco más complicado" que los 
anteriores porque habrá una pro
ducción menor de g irasol a nivel 
mundial. Sin embargo, seílaló que 

se podría compensar con el au mcn
to registrado de colza, loque lleva
rá a sujuicio a los consu midores a 
este producto o el aceite de palma. 
POI' tanto, confió en que el mer
cado se mantenga "bastante más 
estable" en los próximos meses a 
pesar de la "incertidumbre" por la 
situación internacional. 

POI' otra palte, la consejerae.xpli
có queen la Conferencia Sectorial 
de Agricultura y Desarrollo Ru
ral, que se celebra porvideoconfe
rencia, abordará con el Ministerio 
de Luis Planas la distribución de 
fondos para hacer frente a la En
fermedad Hemorrágica Epizoóti
ca (EH E), puesto que el Gobierno 
plantea repartir entre todas lasco
munidades 15 millones deeuros .• 

Lucas garantiza 
prácticas de calidad 
para los 47.300 
alumnos de FP de 
Castilla y León 
ICAl 

VALlADOLID 

••• La consejera de Educación, 
Rocío Lucas, aseguró ayer que 
los 47.300 alumnos de Forma
ción Profesional matriculados 
este curso en centros educa
tivos de Castilla y León tiene 
aseguradas prácticas "de cali
dad" en empresas de la Comu
nidad gracias al compromiso 
del tejido productivo. Lucas, 
que realizó estas declaraciones 
en la sede del Consejo Econó
mico y Social antes de parti
cipar en una jornada forma
ti va sobre la aplicación de la 
nueva ley de FP en Castilla y 
León, también, recalcó que la 
apuesta de la Junta es segu ir 
potenciando una educación en 
auge como la Formación Profe
sional, tal ycomodemuestran 
los 47.300 alumnos matricu
lados este año y que suponen 
un 2,56 por ciento más que el 
curso pasado . • 

Cruz Roja León 
celebra su 150 
aniversario en la 
provincia 
ICAl 

"o. 
••• Cruz Roja Española celebró 
ayer el150 aniversario de llega
da a la provinciade León, don
de el pasado año atendió a cer
ca de 20.000 personas ydonde 
cuenta con 2.500 voluntarios, 
90 trabajadores ycasi 16.000 
socios en 15 asambleas. El pre
sidentede Cruz Roja León, Da
niel Hernándezde la Fuente, re
saltó en el transcurso de la gala 
de celebración la importancia 
de "tener presencia en todos los 
puntos de la provincia", motivo 
porel que la entidad cuenta con 
"ampliosgruposcomarcales"en 
los que se necesita "la colabo
ración tantode los\'oluntarios, 
como de los socios o las insti
tuciones" para "poder estar en 
todos los puntos". Con motivo 
de la efeméride, Cruz Roja re
conoció la labor de dos socios 
que son colaboradores desde 
hace varias décadas y de cua
trovoluntarios que llevan mu
cho tiempo colaborando, así co
mo a algu nas entidades, como 
al Servicio Digestivo del Caule, 
los institutos Juan de la Enzina 
y Gumersindo Azcárate y a la 
Guardia Civil. . 
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......... " ... '"', "~~ .. to.OH(;,,,,,,ob<> . ~,,,;ht:,_, 
.".,.o- "'lo _, _ .. v .. Ioaft. oc, 'u'! _;.. ~ ''''1'oao. , iIof;"" 

FJ PSOE, sobre las 
ayudas dhutas: 
............. m 
los trtbunates.. 

FJ 1 de octubre se 
reunirá la Mesa de 
laAulOmadónde 
ca"'l" y leÓn 

--&_"" 
promocionar .. 
leonés, ti gallego 
yrlru""""" 

Blanco avisa a Vox de que 
selJuirá acogiendo a menas 
y les acusa de "hipócritas" 
.... _ e ' [ ... '~ . • ,,~labo<deI><OH(;,_.~_ht:,_) 
_ "'''' """"' " .. ", " v", ...... "",,",'1 ;, ,la """,*,_1ItpI>o 

FJ PSOE, sobre las 
ayudas dhedas: 
............. m 
los trlbunales>o 

FJ I de octubre se 
reunirá" Mesa de 
laAulOmodÓnde 

castll" y León 

--' odos los alumnos 
de FP lendnln 

--~ ~,-

--
~_ ... 
pronlocionar ti 
Ioonés, el gall<1lo 
y .... ""......." 

rincalma
Resaltado


	CESCyL 25-09-24
	2
	3
	4
	5
	6.pdf
	6



